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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REFORMA ELECTORAL  
 
GARANTIZAN ORGANISMOS PÚBLICOS LOCALES ELECTORALES AVANCE DE LA DEMOCRACIA  
Al participar en los “Foros del Parlamento Abierto de la Reforma Electoral” convocados por la LXV Legislatura 
de la H. Cámara de Diputados, la Consejera Presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
Grisel Muñiz Rodríguez, se pronunció por una reforma electoral que fortalezca la democracia desde lo local y 
respete los derechos conquistados por las entidades federativas. Ante integrantes de la Junta de Coordinación 
Política, la presidenta afirmó que la consolidación de la democracia mexicana exige un proceso de mejora a fin 
de alcanzar mayores estándares de calidad, que permitan la participación de la ciudadanía y el acceso a los 
cargos de elección popular con equidad, imparcialidad y de manera pacífica. En tal sentido, destacó que los 
organismos públicos locales electorales han garantizado el avance de la democracia y el ejercicio de los 
derechos político-electorales de la ciudadanía, incluidos grupos en situación de vulnerabilidad por medio de 
acciones afirmativas. Recordó que la función de los OPLE no se limita a la organización de elecciones, sino que 
es permanente a través de actividades como: la educación cívica, la realización de consultas -como plebiscitos 
y referéndums- y otros mecanismos de participación, la constitución de partidos políticos locales, entre 
muchas otras. Muñiz Rodríguez dijo estar a favor de la austeridad y la racionalización del gasto público con el 
interés superior de seguir garantizando procesos electorales transparentes y “ciudadanizados”, que generan 
estabilidad y paz social. “Nuestra democracia es perfectible, sí, construyamos entre todas y todas las 
condiciones para que siga siendo la opción de gobierno preferida y garante de la paz social, invirtamos en 
nuestras democracias locales, porque no hay mejor peso invertido que el del sufragio efectivo”, aseveró. En el 
caso del IEEQ, la consejera indicó que durante más de 25 años ha contribuido a la gobernabilidad democrática 
y desarrollo del estado de Querétaro, con resultados positivos a la vista de todas y todos. Subrayó la 
importancia de defender el sistema electoral en su conjunto y que una posible reforma en la materia no atente 
contra el federalismo; por el contrario, consideró, es imprescindible que se profundice la democracia para 
garantizar el derecho de toda la ciudadanía a acceder al poder público en condiciones de igualdad, paridad, 
certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, eficacia, objetividad, profesionalismo, máxima publicidad y 
austeridad institucional. En el último foro del Parlamento Abierto denominado “Eliminación de los OPLES y 
de los tribunales locales” se contó con las intervenciones de las presidentas de los organismos públicos locales 
electorales de Guanajuato -Brenda Canchola Elizarraraz-, Jalisco -Paula Ramírez Höhne-, Nuevo León -Beatriz 
Adriana Camacho Carrasco- y Morelos -Mireya Gally Jordá-; el Magistrado del Tribunal Electoral del Estado de 
Oaxaca, Raymundo Wilfrido López Vásquez; el Magistrado de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, Sergio Arturo Guerrero Olvera; el consultor Arturo Espinosa Silis, 
la consultora Mariana Calderón Aramburu y el abogado Eric Guerrero Luna. Asimismo, participaron la 
Presidenta de la Comisión de Reforma Política-Electoral Graciela Sánchez Ortiz (Morena), el diputado Leonel 
Godoy Rangel (Morena), el diputado Benjamín Robles Montoya (PT) y la diputada Blanca Alcalá Ruiz (PRI). 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/28/exhorta-presidenta-del-ieeq-fortalecer-el-sistema-
electoral-en-su-conjunto-no-atentar-contra-el-federalismo-434565.html 
 
https://queretaro24-7.com/garantizan-organismos-publicos-locales-electorales-avance-de-la-democracia-
grisel-muniz-rodriguez/ 
 
https://www.cambio21.com.mx/noticias/Concluy%C3%B3%20Parlamento%20Abierto%20para%20la%2
0Reforma%20Electoral%20&946218 
 
VIOLENCIA POLÍTICA EN RAZÓN DE GÉNERO 
 
ESTÁN 7 QUERETANOS EN LOS REGISTROS DE VIOLENCIA POLÍTICA 
Por Janet López 
Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), expuso que son 
siete personas las que han sido ingresadas en los registros estatales tras cometer algún tipo de violencia 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/28/exhorta-presidenta-del-ieeq-fortalecer-el-sistema-electoral-en-su-conjunto-no-atentar-contra-el-federalismo-434565.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/28/exhorta-presidenta-del-ieeq-fortalecer-el-sistema-electoral-en-su-conjunto-no-atentar-contra-el-federalismo-434565.html
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política en razón de género. Las sanciones que se les impusieron varían a partir de la gravedad del caso, entre 
ellos hay funcionarios, titulares de partido, ex candidatos y un presidente municipal. Aparecer en las listas 
representa no poder participar en alguna contienda de renovación a cargos de elección popular por el tiempo 
que se les haya sancionado. En los registros se encuentra el alcalde de Huimilpan, Juan Guzmán Cabrera, quien 
deberá permanecer en la lista por cinco años, tras determinar las autoridades electorales que cometió 
violencia mientras fue candidato. Para el ex alcalde de Colón, José Alejandro Ochoa Valencia, se dictó una 
sanción por cuatro años, por incurrir en violencia simbólica durante su gestión. Rubén Lugo Sánchez, 
coordinador de la Comisión Coordinadora del Partido del Trabajo (PT), San Juan del Río, permanecerá en el 
registro por tres años. Entre los nombres se encuentra el del periodista Armando Guerra Vázquez quien por 
violencia digital estará cinco años; Jorge Salazar Marchan, por tres años; el ex candidato Martín Jiménez 
Ramos, por cuatro años, y Ángel Balderas Puga, ex presidente del Consejo Estatal de Morena Querétaro, por 
cinco años. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/estan-7-queretanos-en-los-registros-de-violencia-politica/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
  
PRI 
 
JORGE CEVALLOS NUEVO DIRIGENTE MUNICIPAL DEL PRI EN QUERÉTARO 
Jorge Cevallos rindió protesta como nuevo presidente del comité municipal del PRI en Querétaro, en 
sustitución de Marco Álvarez. En fórmula con Verónica Cano, como secretaria general en la capital, el nuevo 
dirigente hizo un llamado para trabajar apegados a los estatutos y atender las demandas sociales para volver 
a tener la preferencia de la ciudadanía. (EUQ, DQ, N) 
  
SI ME TOCA ABANDERAR ALGUNA CANDIDATURA, LO HARÉ: JORGE CEVALLOS 
Jorge Cevallos, presidente del Comité Municipal de Querétaro del PRI, quien tras rendir protesta dijo que no 
se descarta participar como candidato en el proceso electoral 2024. “Mi interés es servir al PRI, ganar con el 
PRI las próximas elecciones. Si a mí me toca abanderar alguna candidatura, con todo gusto. - ¿Dónde se ve? - 
Donde el partido me mandé y eso me pone en todas las posibilidades, no me descarto de ninguna, dicho de 
otra manera, me encarto en todas”. (DQ) 
  
VAMOS POR UN PARTIDO UNIDO Y SIN DIVISIÓN: ABIGAIL ARREDONDO 
El principal reto del PRI es la construcción de un partido fuerte y competitivo, unido y sin división; dejó en 
claro Abigail Arredondo, presidenta de este instituto político. (EQ) 
  
ALIANZA CON PAN SALDRÍA EN ENCUESTA 
Abigail Arredondo, líder estatal del PRI, adelantó que la alianza de los partidos PAN y PRI en Querétaro podría 
definirse a través de encuestas para identificar si la alianza ayuda o perjudica al partido tricolor. Y dejó en 
claro que aún no tienen nada definido. (DQ, N) 
 
PEPE CALZADA, UN ACTIVO MUY IMPORTANTE: ABIGAIL ARREDONDO 
A pregunta expresa sobre las encuestas que señalan al exgobernador José Calzada Rovirosa como una de las 
cartas fuertes para el Senado de la República por parte del PRI queretano, Abigail Arredondo, presidenta del 
Comité Directivo Estatal del PRI, reconoció en él un activo muy importante por su trayectoria. (N) 
  
BUSCARÁ PRI OFICINAS MUNICIPALES PROPIAS PARA SAN JUAN 
La dirigente del PRI a nivel estatal, Abigail Arredondo, mencionó que uno de sus compromisos con el nuevo 
comité municipal de San Juan del Río es el edificar unas oficinas propias para este organismo. (N) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AUMENTA LA BRECHA DE GÉNERO EN SALARIOS 
Diferencia entre hombres y mujeres en 16.14% en el país el promedio es de 13.38 por ciento. (DQ, principal) 
 
N: SERVIR A QUERÉTARO 
A Querétaro lo construimos juntos, todos los días: Mauricio Kuri. (N, principal) 
 
AM: GARANTIZAN TABLETAS PARA ESTUDIANTES 
La Secretaría de Desarrollo Social del Estado cuenta con un “stock” de 22 mil dispositivos, por lo que no será 
necesario adquirir nuevas para este año. (AM, principal) 
 
EUQ: MUJERES OCUPAN 39% DEL MERCADO LABORAL  
Querétaro es la tercera entidad en el país con menos trabajo femenino, reveló el IMCO; reducir brecha salarial, 
un reto, señala. (EUQ, principal) 

 
PODER EJECUTIVO 

  
ENCABEZA MAURICIO KURI EL ARRANQUE DEL VOLUNTARIADO CONTIGO 
Como parte del programa Somos Querétaro, arrancó el Voluntariado Contigo y Voluntariado Servir, acciones 
mediante las cuales las y los jóvenes queretanos podrán servir a su estado. El gobernador Mauricio Kuri 
reconoció a todos los presentes por su disposición de aportar en beneficio de la sociedad queretana.  (DQ, N, 
AM, EUQ) 
  
CELEBRA SEDIF A LAS Y LOS ABUELITOS EN EL TRADICIONAL BAILE DEL RECUERDO 2022 
Para cerrar con broche de oro las actividades del mes dedicado a los adultos mayores, el gobernador Mauricio 
Kuri y la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF Car Herrera, encabezaron el Tradicional Baile del 
Recuerdo 2022 que congregó a personas de la tercera edad quienes disfrutaron la velada en compañía de sus 
familias.  (N) 
 
COVID-19 A LA BAJA EN QUERÉTARO 
Los contagios de Covid-19 van a la baja en la entidad, sumando en una semana lo que hace un mes se 
acumulaba en 24 horas, esto tras el periodo vacacional donde miles de ciudadanos llegaron o se fueron de la 
ciudad; los decesos también han descendido súbitamente desde el inicio de la vacunación. (N) 
  
SESA SE SUMA A LA CONMEMORACIÓN DEL DÍA NACIONAL DE LA PERSONA ADULTA MAYOR 
La SESA se suma a la conmemoración del Día Nacional de la Persona Adulta Mayor -28 de agosto-, cuyo 
propósito es reconocer la importancia que tiene ese sector de la población en la cultura y la integración 
familiar. También se busca reconocer los retos que se tienen en materia de derecho a la igualdad y la no 
discriminación de las personas adultas mayores. (N) 
 
SEDESOQ NO COMPRARÁ MÁS TABLETS PARA ESTUDIANTES 
El secretario de DEDESOQ, Agustín Dorantes, informó que no se adquirirán más equipo de apoyo, tipo tablets, 
para estudiantes de preparatoria. En este sentido la próxima edición del programa de entrega de tabletas 
electrónicas a alumnos de educación media superior, utilizará los dispositivos con los que ya cuenta la 
dependencia. (AM) 
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PODER LEGISLATIVO 
  
ACUSA RETRASO DE SEP EN ESCUELAS PILOTO 
La SEP no ha dado a conocer cuáles serán las 30 escuelas de Querétaro en las que se aplicará la prueba piloto 
del nuevo modelo educativo propuesto por el gobierno federal, informó Ana López, diputada presidenta de la 
Comisión de Educación y Cultura en la LX Legislatura. (DQ) 

 
MUNICIPIOS 

  
PARA FUTURAS LICITACIONES, CAPITAL DE QUERÉTARO TOMARÁ EN CUENTA ANTECEDENTE DE 
SOLUTINTEC 
Tras la caída de una trabe para la construcción de un puente vehicular en avenida Sombrerete, el presidente 
municipal de Querétaro, Luis Nava, mencionó que se tomará este hecho como antecedente para futuras 
contrataciones en las que pudiera participar la empresa Solutintec.  (DQ, AM) 
 
POCA EFICIENCIA DE LAS PARADAS QROBÚS 
Los paraderos de transporte público son parte de la infraestructura de movilidad requerida que la ciudadanía 
utiliza y necesita diariamente, sin embargo, dicho mobiliario urbano ha sido poco eficiente al encontrarse en 
aceras angostas y en algunos casos estorbar el tránsito peatonal, principalmente de personas con 
discapacidad. (DQ) 
  
TRAS MUERTE DE CICLISTA COLOCAN LA BICI BLANCA #38 EN QUERÉTARO 
El colectivo Bici Blanca coordinó la instalación de la bicicleta en donde murió Fernando Hernández, de 60 
años. Desde este punto, activistas hicieron un llamado a las autoridades para desarrollar infraestructura vial 
segura para los ciclistas. Previo a la instalación, un contingente, de familiares y ciclistas, se desplazó desde las 
instalaciones del Centro de Atención Múltiple (CAM) de Corregidora hasta el punto donde se colocó la bicicleta, 
en la localidad El Romeral.  (DQ, ESSJR) 
  
INCENDIO CONSUME 30% DE UN COMERCIO DE MADERA EN 5 DE FEBRERO 
La madrugada de este sábado, a las 2:39 horas, se recibió a través de la línea de emergencias 911 el reporte 
de incendio en comercio, arribando las primeras unidades a las 2:45 al establecimiento ubicado en la lateral 
de Av. 5 de Febrero, entre Av. Epigmenio González y Prolongación Tecnológico. Tras varias horas de labor 
coordinada entre personal de Protección Civil Municipal, Protección Civil Estatal, Bomberos de Querétaro, 
Seguridad Pública Municipal, Policía Estatal, Servicios Públicos y grupos paramédicos, se consiguió controlar 
la situación y sin que se reportaran personas lesionadas. (EUQ, DQ, N) 
 
“TRABAJEN EN FAVOR DE LA SOCIEDAD” 
El alcalde Luis Nava estuvo presente en el primer evento de Acción Juvenil realizado por la militancia 
queretana del PAN en donde 300 jóvenes se reunieron para formar parte de estrategias de acción que busquen 
mejorar la calidad de vida de los jóvenes en la entidad. (DQ) 
  
QUIEREN FORTALECER LA SALUD MENTAL EN SJ  
Semanas atrás el Colegio de Psicólogos de San Juan del Río se reunió con el presidente municipal Roberto 
Cabrera, a fin de planear y dialogar la propuesta referente a la construcción de una clínica de salud mental en 
la demarcación, dio a conocer la presidenta de esta asociación Evelyn Tejada.  (ESSJR) 
  
TRABAJA MUNICIPIO DE SJR EN COMBATIR ADICCIONES 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera lamentó la situación que se presentó en días 
anteriores en donde desafortunadamente murió un joven tras verse involucrado en una riña, y al respecto 
habló de lo importante que es reforzar los trabajos en su gobierno para combatir el tema de adicciones. (N) 
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CELEBRAN LA FIESTA PATRONAL EN SANTA ROSA XAJAY, SJR 
Como parte de la celebración de la Fiesta Patronal de Santa Rosa Xajay 2022, el presidente municipal de San 
Juan del Río, Roberto Cabrera, en compañía de la presidenta del Sistema Municipal para el DIF, Georgina 
Sánchez Barrios, encabezó la coronación de la reina Andrea. (N) 
 
ATIENDE LA SRE 100 CITAS DIARIAS 
La titular de la oficina de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) en el municipio de San Juan del Río Elvira 
González dio a conocer que desde hace un año que se reactivó esta área, en promedio se atienden entre 100 y 
120 personas diariamente. (ESSJR) 
ALARMA SEGURIDAD EN SANTIAGO MEXQUITITLÁN  
Habitantes de la comunidad Santiago Mexquititlán en Amealco de Bonfil, piden a las autoridades de seguridad 
de esta demarcación que se pueda garantizar la paz y tranquilidad en cada uno de los barrios.  (ESSJR) 
  
REACTIVA MUNICIPIO LA FERIA DE CADEREYTA  
La edición número 50 de la feria de Cadereyta se llevará a cabo del 3 al 11 de septiembre y el evento inaugural 
se realizará el viernes 2 de septiembre con una cena-baile donde se presentarán la orquesta y mariachi Juan 
Gabriel. (EUQ) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
  
VISIBILIZAN LA LABOR DE LAS MUJERES  
“Valentina'' es el nombre de la segunda cerveza artesanal que se produce de forma colectiva a nivel nacional, 
gracias al esfuerzo de alrededor de 300 mujeres que conforman el colectivo Adelitas Cerveceras Mexicanas 
Mujeres con Temple, originarias tanto de Querétaro como de otros estados del país. (AM) 
  
CRECE BRECHA DE GÉNERO EN LOS SALARIOS 
La brecha salarial entre hombres y mujeres en Querétaro supera la media nacional. Mientras que en el resto 
del país se ubicó en 13.38% en el mes de julio de este año, en el estado llegó a 16.14%, de acuerdo con datos 
registrados por el IMSS. (DQ) 
  
SÓLO 39% DE MUJERES TRABAJA, ALERTA IMCO 
En el estado de Querétaro, la participación de las mujeres en el mercado laboral es de apenas 39%, es decir, 
se trata del tercer estado con menor participación laboral femenina, resalta el IMCO, en el reporte faltan 
condiciones para incrementar la participación femenina en el mercado laboral. (EUQ) 
  
BUSCA OPTIMIZAR RECURSOS: CMIC 
En el marco de las actividades del evento Open House CMIC, se llevó a cabo la conferencia Lean Construction, 
en donde el gremio constructor conoció las técnicas y beneficios para desarrollar proyectos con una menor 
cantidad de residuos. (DQ) 
  
EL HUEVO, CON INFLACIÓN ANUAL DE 30.05% 
El huevo, uno de los productos de mayor consumo en el país, reporta en el estado de Querétaro una inflación 
anual de 30.05% durante la primera quincena del año, señala el Índice Nacional de Precios al Consumidor 
(INPC). (EUQ) 
 
REPORTA AMDA BAJA COMERCIALIZACIÓN DE VEHÍCULOS HÍBRIDOS EN QUERÉTARO 
De enero a mayo del 2022, Querétaro reportó una variación negativa en la comercialización de vehículos 
híbridos y eléctricos, al igual que lo reportado en 14 entidades más del país. De acuerdo con la Asociación 
Mexicana de Distribuidores Automotores en Querétaro, fue una baja de menos de 24.3% la que se reportó en 
el estado con la venta de 331 unidades durante los primeros cinco meses del año, respecto a los 437 vehículos 
comercializados en el mismo periodo del año pasado. (N) 
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PREVALECE LA VINCULACIÓN 
Con el objetivo de ser un espacio de formación, servicios y desarrollo de proyectos, autoridades de la UAQ 
encabezadas por Teresa García, rectora de esta Institución Manuel Toledano Ayala, director de la Facultad de 
Ingeniería José Salvador Arellano Rodríguez, director de la Facultad de Filosofía (FFI), inauguraron el Centro 
Integral de Vinculación e Innovación para la Sostenibilidad. (ESSJR) 
  
A LA BAJA MATRÍCULA DE LENGUAS Y LETRAS 
La matrícula de la Facultad de Lenguas y Letras (FLL) de la UAQ, disminuyó en el último año, de acuerdo con 
la directora de esta unidad académica, Adelina Velázquez, esta situación pudo deberse a las complicaciones 
que trajo consigo la pandemia de Covid-19. (DQ) 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

  
BAJO RESERVA  
Rufina Benítez pasó el fin de semana en Arroyo Seco. Rufina Benítez Estrada la recién electa de Morena, nos 
cuentan que dejó por varios días la capital del estado en donde tendrá que acostumbrarse a trabajar 
cotidianamente debido a que aquí está su oficina. Doña Rufina se fue a visitar a la familia y también a revisar 
algunos pendientes que dejó en Arroyo Seco, la única municipalidad en la entidad gobernada por este partido 
político y en donde también Benítez tiene su residencia.  Felifer tiene el reto de no caerse en los siguientes 12 
meses. Quien trae, nos cuentan, las cosas a su favor en la carrera 2024 hacía centro cívico, el diputado federal 
Felipe Fernando Macías. “Felifer” como se le conoce en el blanquiazul, nos cuentan, mantiene línea directa y 
permanece con el dirigente nacional del PAN Marko Cortés, a través de mensajes de WhatsApp y llamadas al 
celular. Eso nos cuentan que les da ventaja frente a sus adversarios. Pero además el joven legislador se observa 
que tiene una buena química con el gobernador Mauricio Kuri, jefe político natural de Acción Nacional en 
Querétaro, quien lo acoge y lo deja jugar como aspirante declarado a la alcaldía capitalina. Macías, nos dicen, 
tiene el reto de no caerse en los siguientes 12 meses.  (EUQ) 
  
PROCESOS DEL PODER “A EXPANDIR HORIZONTES” 
Por Niels Rosas 
Una siguiente edición del Hay Festival Querétaro comenzará este miércoles, contando con una nueva y 
excitante serie de charlas de diversos temas, entre ellos de arte, cultura, literatura, creación literaria, política, 
derechos humanos, periodismo, ciencia y música. ¿Vale la pena asistir? Indudablemente, sí, y mucho. El Hay 
Festival nació en Gales como un festival de literatura y arte en una pequeña comunidad a finales de los años 
80. Al paso del tiempo comenzó a cobrar más importancia a raíz de la gran cantidad de personas que se 
involucraban y de lo atractivo que resultaba como espacio de compartición, diálogo, conversación y debate de 
ideas centradas en literatura y cultura. Hoy en día, el Hay Festival ha alcanzado fama mundial a causa del 
impacto positivo que ha generado en las personas alrededor del globo, el prestigio y expertise de sus 
participantes de diversa índole, como Esther Duflo, Gabriel García Márquez, Malala Yousafzai, Antonio 
Lazcano, Svetlana Alexievich, Juan Manuel Santos, entre otros; y la cantidad y variedad de países en los que se 
han efectuado sus ediciones, en los que se encuentran España, Colombia, Croacia, Perú y México. Ofrece una 
variedad de bondades. En primer lugar, resulta una oportunidad muy completa para neófitos y expertos para 
adentrarse a una serie de charlas, propuestas y discusiones que son expuestas de manera fácil de seguir. Esto 
permite que el ánimo del festival pueda conseguirse al hacer que los diálogos puedan socializarse e incidan en 
la vida de las personas. Una segunda es la valiosa oportunidad de escuchar directamente las opiniones de 
personas expertas en su tema, que cuentan con una notable trayectoria y experiencias que, al ser contadas en 
el festival, pueden tener una resonancia de diferentes maneras y niveles en la audiencia. Esta posibilidad es 
de lo más atractivo de un evento de esta naturaleza. De la misma manera, conocer otras formas, ideas y 
percepciones del arte, la literatura, la política, el periodismo, etc., también es otra de las intenciones y 
beneficios del festival. Es importante saber cuál es la realidad en el país en estos rubros, pero conocer cómo 
se ejecutan y cómo se piensa en otros lugares del globo enriquece las ideas y fomenta los diálogos entre 
personas. Aprender de las realidades de otros espacios y agentes siempre ayuda a generar contrastes y nuevos 
entendimientos. Hay eventos muy interesantes este año en Querétaro en la que participan figuras locales con 
amplia experiencia e incidencia nacional. Sugerencias de charlas pueden ser la conversación en la que 
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participará Jacobo Zanella, editor de Gris Tormenta, del 1 de septiembre; y en las que conducirá Imanol 
Martínez, codirector del Festival de la Joven Dramaturgia, programadas el jueves y sábado. Recordemos que 
la cultura, el arte, el conocimiento, etc., son elementos centrales en todas las civilizaciones. Además de nutrir 
a los individuos en una variedad de cuestiones, permiten guiar a las sociedades en sus formas de pensar y 
actuar, diseñando identidades y creando metas e intereses para perseguir. El Hay Festival permite aunar esta 
posibilidad y la experiencia de las charlas con figuras locales, nacionales e internacionales es única para seguir 
conociendo más horizontes y continuar entablando diálogos entre sociedades del mundo. (EUQ) 
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